

## Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por Baal Catalunya - 17 May 2008 13:40

---

¿Alguien sabe porque los reyes borbonicos de España tienen el título de Rey de Jerusalén?

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 17 May 2008 15:41

---

Creo que por Aragón, naturalmente... 

Jaime II el Justo casó con María de Lusignano, hermana y heredera de Entique II, rey de Chipre y, nominalmente, de Jerusalén. Por eso hasta las ediciones de los Anales oficiales de Aragón, promovidos por la, entonces llamada, Diputación del General del Reino llevan en su frontispicio, y entre todos los demás de la Corona, el escudo de Jerusalén... Sin embargo, la cosa es verdaderamente formal desde el momento en que Alfonso V sucede en Nápoles, pues eran los Anjou quienes tenían el título legítimo de reyes de Jerusalén y Sicilia (este último, meramente formal, desde Agnani...)

<http://www.cortesaragon.es/fileadmin/imagenes/Histo21.jpeg>

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por Baal Catalunya - 17 May 2008 17:16

---

Muchas gracias Karmikopa. Sospechaba que el título provenía de Aragón pero no estaba seguro. Esto que dices de nominal es cierto porque Juan Carlos también es:

\* Rey de España, de Castilla, de León, de Aragón, de las Dos Sicilias (referido al Nápoles y Sicilia), de Jerusalén, de Navarra, de Granada, de Toledo, de Valencia, de Galicia, de Mallorca, de Sevilla, de Cerdeña, de Córdoba, de Córcega, de Murcia, de Menorca, de Jaén, de los Algarves, de Algeciras, de Gibraltar, de las Islas Canarias, de las Indias Orientales y Occidentales y de las Islas y Tierra Firme del Mar Océano;

\* Archiduque de Austria;

\* Duque de Borgoña, Brabante, Milán, Atenas y Neopatria;

\* Conde de Habsburgo, Flandes, el Tirol, el Rosellón, y Barcelona;

\* Señor de Vizcaya, y Molina;

(copiado de Wikipedia)

Muchos de estos sitios ya hace siglos que la monarquía hispanica y la Corona de Aragón los perdieron, pero aun se ponen.

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 17 May 2008 17:32

---

Anda, Baal, deja de llamarme karmi&quot;kopa&quot;!! Me gusta el buen vino pero no tanto! ;)

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por CeltiberoKraken - 19 May 2008 10:22

---

:rolf: :rolf: :rolf: :rolf:

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por naxas87 - 21 May 2008 11:07

---

**Baal Catalunya escribió:**

\* Señor de Vizcaya, y Molina;

¿Alguien sabe a que Molina se refiere eso?

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por Torsinno - 21 May 2008 11:34

---

Ahí respondo yo...

**Molina de Aragón**, naturalmente, una ciudad que curiosamente hoy pertenece a la Comunidad de Castilla-La Mancha. Bajo el dominio árabe, la ciudad perteneció al Califato de Córdoba, aunque posteriormente se constituyó en reino de taifa.

Durante la Reconquista, fue tomada por el rey aragonés Alfonso I el Batallador en 1129. Sin embargo, la repoblación la hizo la Corona de Castilla, por estar situada al oeste del Sistema Ibérico. Se constituyó en Señorío independiente, a favor de Manrique de Lara, mediador entre ambas coronas en la disputa por el territorio molinés.

A la muerte de la última Señora independiente, Doña Blanca de Molina, el Señorío pasó a su hermana María de Molina, integrándose en la Corona de Castilla por su matrimonio con Sancho IV el Bravo. Posteriormente, y durante la guerra entre Castilla y Aragón de 1356-1369, la ciudad (hasta entonces conocida como Molina de los Caballeros, Molina de los Condes o simplemente, Villa de Molina) y su señorío pasaron a Aragón. De esta pertenencia proviene el nombre actual de la ciudad.

En 1375 fue reconquistada por las huestes de Pedro I el Cruel de Castilla, durante una expedición de castigo contra los aragoneses que apoyaban a su hermano bastardo Enrique en la guerra que éste mantenía con el rey por el trono castellano. El ejército llegó a conquistar Teruel, pero en los tratados de paz siguientes, los castellanos evacuaron todas las tierras y ciudades ocupadas salvo los alrededores de Molina, conocida desde entonces como "de Aragón". La villa de Molina, residencia habitual de Pedro I desde entonces, pasó a considerarse como un señorío unido personalmente al rey. Actualmente entre los títulos del rey de España sigue figurando el de Señor de Molina.

=====

## Re: Rey de Jerusalén y monarquía española

Publicado por naxas87 - 21 May 2008 20:36

---

Se me había pasado por la cabeza que fuera Molina de Aragón, pero, dado que es mi pueblo y el de mi madre, no pensé que tal detalle pudiera haberme pasado desapercibido después de tantos años. Y, sin embargo, así es. El Rey, señor de Molina, quien lo iba a decir.

Hermoso pueblo, si no habeis estado nunca os animo a que vayais. En la provincia de Guadalajara, a horita y media escasa de Zaragoza en coche. Lo primero que ves de todo el pueblo es su magnifica torre, la Torre de Aragón. Y después su imponente castillo, en lo alto de la colina. Aunque el castillo por dentro esta bastante dejado. Es mejor verlo solo por fuera para no echar por tierra la sensación de majestuosidad. También esta bien pasarse por el Barranco de la Hoz y hacer una excursión desde la ermita hasta lo alto del barranco (no es imprescindible tener una buena forma), ya que las vistas son espléndidas.

Y lo siento por la ida del tema pero no podía dejar pasar la oportunidad de hacerle un poco de propaganda a mi pueblito :mrgreen: :mrgreen: :mrgreen:

=====